
 
19ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - 

COMVIDA – 28 DE FEVEREIRO DE 2023. 
 
Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze 1 

horas, realizou-se a 19ª. Assembleia Geral Ordinária do biênio 2022/ 2024 do Conselho 2 

Municipal para Proteção à Vida Animal – COMVIDA, no Auditório do Parque 3 

Zoobotânico - Orquidário Municipal de Santos. Praça Washington, s/n - José Menino, 4 

com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e aprovação da Ata da 18ª 5 

Assembleia Ordinária; 2. Campanha de adoção dos animais da CODEVIDA; 3. 6 

Assuntos Gerais. Item 1. O Presidente, Sr. Sergio Schlicht agradeceu a presença de 7 

todos e convidou para compor a mesa a Vice-Presidente Sra. Paula, perguntou se 8 

receberam a Ata que já havia sido encaminhada previamente por e-mail, responderam 9 

que sim, dispensaram a leitura da ata e a aprovaram. No item 2, o Presidente convidou 10 

as Sras. Karoline Castro e Dora (CODEVIDA) para apresentar soluções para adoção 11 

CODEVIDA. A Sra. Dora apresentou projetos focados no incentivo de adoção dos 12 

animais da CODEVIDA, com foco na adoção de animais adultos, sendo estes: 1. 13 

MERA (Minha Escola Respeita os Animais), projeto de educação e incentivo da adoção 14 

às crianças do ensino básico ao fundamental; 2. Pelos Amigos, projeto de visita de 15 

cães aos lares de idosos e incentivo da adoção de cães terapêuticos nesses locais; 3. 16 

CODEVIDA na Telona, campanha de divulgação e incentivo a adoção de animais da 17 

CODEVIDA, em parceria com os cinemas Roxy; 4. Adoção Assistida, adoção feitas por 18 

intermédio das ongs e parceiros da CODEVIDA. Por fim participou sobre o projeto Selo 19 

Amigo CODEVIDA, projeto ainda em construção, para parcerias com clínicas 20 

veterinárias, petshops e serviços relacionados para pessoas que adotam animais da 21 

CODEVIDA. O Presidente participou o motivo da pauta estar relacionado ao resgate de 22 

animais pela guarda municipal, pois há dificuldade no acolhimento devido ao número 23 

limitado de baias, e por isso trouxe ao debate o pedido para sugestões ao incentivo na 24 

adoção dos animais da CODEVIDA. Sr. Adilson Bandeiras pontuou sobre o retorno das 25 

feiras de adoção. Sra. Karoline respondeu que devido ao perfil dos animais recebidos 26 

pela CODEVIDA, há certa dificuldade no transporte dos mesmo até os locais das feiras 27 

de adoção e desconforto dos animais nos locais das feiras. O Presidente perguntou 28 

sobre a possibilidade de fazer o evento na Associação Atlética Portuguesa, onde há 29 

espaço mais amplo. A Vice-Presidente perguntou sobre a possibilidade das feiras de 30 

adoção serem feitas no espaço próprio da CODEVIDA. A Sra. Karoline informou que é 31 

possível porém apontou sobre a adesão da população neste caso, pois as pessoas 32 

interessadas já conhecem e frequentam a CODEVIDA. Sr. Bruno apontou sobre as 33 

questões de comportamento canino e sobre a preparação destes animais no momento 34 

da locomoção até as feiras e aos lares dos tutores, informou sobre os cuidados e 35 



observações que os tutores devem ter com os animais, e por fim colocou-se à 36 

disposição para o diálogo e orientação aos funcionários da CODEVIDA. Sra. Karoline, 37 

participou que em questão comportamental, a devolução de filhotes é maior do que a 38 

de cães adultos, porém argumentou que durante o processo de adoção é feito 39 

acompanhamento para a adaptação do animal. Sr. Bruno informou da possibilidade do 40 

adestramento para locomoção e exposição dos animais em feiras de adoção. Sra. 41 

Karoline expôs a dificuldade de tal possibilidade, devido ao tempo e mão de obra 42 

necessários, e exemplificou com o cão Oreo do projeto Pelos Amigos. O Presidente 43 

perguntou sobre ofertar mais cães a esse projeto. Sra. Karoline informou que depende 44 

de adestradores voluntários, e dos cuidados com a higiene do animal para a visita em 45 

locais com pessoas que podem ser imunossuprimidas. Sr. Luis Trajano participou que 46 

muitas das atividades executadas pela CODEVIDA não eram de seu conhecimento, e 47 

sugeriu que para maior divulgação, fosse incluído nos relatórios semanais de 48 

atividades da Secretaria, publicados no Diário Oficial. Sugeriu também que as 49 

atividades sejam divulgadas em clubes de serviços, entidades de bairro e igreja pois é 50 

possível a aproximação das pessoas envolvidas nestes com os animais da 51 

CODEVIDA. Sra. Karoline confirmou e participou que nessa possibilidade, há maior 52 

conforto dos animais, pois estes estariam em local conhecido. Sra. Marília Asevedo 53 

perguntou se as visitas das escolas ainda estão ocorrendo e sugeriu a adoção de 54 

animais nas escolas do município. Sra. Karoline sobre as visitas, elas estão ocorrendo. 55 

Sra. Dora expôs que devido a forma de como as escolas são geridas, as adoções nas 56 

escolas podem ser revogadas no momento da troca de diretoria. Sra. Marília propôs 57 

então que essa adoção seja feita em forma de projeto e justificou com as iniciativas do 58 

município em ser Pet Friendly. Em seguida perguntou sobre o processo das Baias. Sr. 59 

Luis Trajano informou que o processo já foi assinado, e está em processo para 60 

abertura de licitação. O Presidente informou que um dos motivos da pauta é justamente 61 

a desocupação das baias, pois todas encontram-se ocupadas e perguntou se haviam 62 

sugestões para campanhas de incentivo de adoção. Na sequência o Sr. Presidente 63 

convidou para compor a mesa o Sr. Secretário de Meio Ambiente Marcos Libório, que 64 

agradeceu. Sra. Marília Asevedo participou sobre ampliar as campanhas de adoção 65 

para a televisão pois nas redes sociais há muito ruído na comunicação. Sr. Matheus 66 

contrapôs, alegando que utilizando das publicações pagas através das redes sociais, é 67 

possível fazer com que o alcance seja maior e mais efetivo. Sr. Cristiano concordou e 68 

participou que nas redes sociais o engajamento deve ser incentivado, inclusive entre os 69 

próprios conselheiros. O Sr. Secretário elogiou o vídeo do projeto CODEVIDA na 70 

Telona, e perguntou quantos conselheiros possuíam acesso ao vídeo. Por fim sugeriu 71 

que o vídeo seja compartilhado através das redes sociais e mensageiros instantâneos. 72 



No item 3, a Vice Presidente perguntou se há alguma parceria com clínicas ou 73 

hospitais veterinários e ONGs para atendimento de animais em fim de semana. A Sra. 74 

Karoline informou que o há um edital em processo para a ampliação de serviços 75 

veterinários, visando períodos em que não há expediente da CODEVIDA. Explicou que 76 

o edital contemplará os horários de segunda a sexta das 17:00 às 22:00 e aos sábados 77 

de manhã. Projeto de ampliação de serviços veterinários, horário de atendimento das 78 

17:00 h às 22:00 h e aos sábados de manhã. A Vice Presidente expôs que ainda há 79 

necessidade de ampliação dos horários, pois intercorrências podem acontecer a 80 

qualquer momento. Sra. Karoline participou que para tal é necessário novo edital pois 81 

este já está em andamento. Sr. Cristiano argumentou que para tais projetos é 82 

necessário garantir os pagamentos em dia. Sr. Luis Trajano informou que a prefeitura 83 

possui endividamento de apenas 3% e que os pagamentos são feitos em data, porém o 84 

que ocorre são erros nos processos, que acabam por impedir a liberação desse 85 

pagamento até que sejam corrigidos. O Sr. Presidente leu o pedido do Sr. Wilson da 86 

ONG Taupet, com a solicitação de votação para a inclusão da mesma em uma das 87 

cadeiras do Conselho. Através da deliberação dos membros, foi decidido que em caso 88 

de 3 ausências consecutivas ou 5 alternadas, será informada a Taupet, para posterior 89 

preenchimento de cadeira, seguindo assim o Regimento Interno, e que durante as 90 

assembleias, a ONG poderá participar da mesma como convidada. Nada mais havendo 91 

a ser tratado, o Sr. Presidente encerrou a Assembleia, agradecendo a presença de 92 

todos, para a lavratura da presente Ata, que vai assinada por mim, Thiago Luiz Silva             93 

e pelo Sr. Sérgio Schlicht. 94 

 

SÉRGIO LUIZ ORNELLAS SCHLICHT  

Presidente 






